

Innovador proyecto Fondef mejora la gestión penitenciaria

La situación carcelaria en Chile está en crisis. Tanto la seguridad pública como los derechos humanos se están viendo seriamente afectados por la sobrepoblación de los recintos penitenciarios y para hacer frente a esto se necesitan nuevas herramientas, una mayor atención de las políticas públicas, y cambios urgentes en la forma de gestionar el sistema penitenciario y la reinserción social. En un esfuerzo por enfrentar esta crisis, Guillermo Sanhueza, académico de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Chile y director del proyecto Fondef, y Richard Weber, investigador del Instituto Sistemas Complejos de Ingeniería (ISCI) y académico del Departamento de Ingeniería Industrial de la misma casa de estudios, han desarrollado un innovador proyecto sobre gestión penitenciaria y reinserción. Uno de los cambios urgentes en materia de reinserción es dotar a Gendarmería con un sistema más robusto de generación, análisis y visualización de datos relevantes para su gestión. Es así como utilizando una combinación metodológica de datos primarios y secundarios, los investigadores de este proyecto -cuya primera fase concluyó en enero de 2024- busca transformar la gestión penitenciaria del país, mediante la creación de una plataforma integrada de datos cruciales para la vida carcelaria y la posterior reinserción de los internos, cuando recuperan su libertad. "La plataforma desarrollada integra diversos datos previamente dispersos en planillas Excel, facilitando la toma de decisiones informadas. Los datos incluyen indicadores sobre la situación de los internos, el personal penitenciario y las condiciones en cada cárcel. Esta herramienta permite realizar tanto análisis complejos, como establecer la relación que existe entre eventos violentos y el ausentismo laboral del personal", explica Richard Weber.

